

Gonzalez Hermanos (CASA MAYLIN)

Camas de hierro y madera, Muebles de todas clases.--Loza, Lampistería y Cristalería.--Objetos de fantasía para adorno.--Aparatos de electricidad
Precios sin competencia. Casa Maylin, junto al Ayuntamiento

las doctrinas del libre cambio y á contribuir á la implantación de este régimen.

Lo mismo, é cosa parecida, le ocurrió en el terreno de las opiniones religiosas. Sin dejar de ser un hombre profundamente religioso, Gladstone, que en su juventud distinguió por su intransigencia en favor de la iglesia anglicana y que en 1845 abandonó el ministerio por no querer suscribir ciertas medidas favorables á los establecimientos católicos de educación, vino con el tiempo á defender la adhesión de los judíos en el Parlamento y á establecer la separación de la Iglesia y el Estado en Irlanda.

Saya también es la iniciativa sobre la reforma de la propiedad territorial; saya es la iniciativa sobre la reforma de la instrucción popular; saya es la iniciativa sobre la supresión del voto secreto en las elecciones políticas; saya la iniciativa que ha traído en pos de sí millones de electores á las urnas, igualándolos en sus derechos políticos con los demás ciudadanos; saya son, y bien recientes por cierto, las iniciativas para conjurar los males de la isla hermana con reformas que rechazó hasta el radicalismo más intransigente.

La sencillez de sus costumbres, su amor al campo y á las peñas de la antigüedad son conocidas de todos, como lo son de gran número de gentes sus trabajos sobre economía y hacienda, sus traducciones de Homero, sus estudios filosóficos y casi toda la enorme labor de tan insigne ciudadano.

Rasgo de un marino

Cortamos de *La Correspondencia Militar* el adjunto suete que relata un nuevo rasgo de nuestros héroes marinos:

En la guerra chino-japonesa. Un combate naval de importancia iba á librarse, y las naciones europeas habían enviado sus buques para presenciario.

Por España fué desde Filipinas el *C. D. Juan de Austria*.

Cuando llegó al puerto chino donde estaban fondeadas las escuadras, izó la bandera y largó en guisa del saludo los disparos reglamentarios.

Los demás buques extranjeros devolvieron la cortésa inmediatamente. El puerto guardó silencio.

El comandante del *Austria* empezaba á inquietarse de no recibir el saludo de la plaza. Calculando que en entorpecimiento material sería la causa, esperó aún, nervioso, irritado.

Una hora. Las baterías de tierra continuaban en silencio. No pudo resistir más el comandante y envió un bote con un oficial y este aviso: «España ha llegado á este puerto y ha tenido la atención de saludar á la China con veinte cañonazos».

El oficial volvió al crucero participando: que así por la circunstancia de haber arribado el buque después de la puesta del sol; como por no tener el número de cañones suficientes que se exige á un solo barco para que pueda ostentar representación de escuadra, la plaza habíase abstenido de contestar al saludo».

Una simple contracción nerviosa denunció en la faz del comandante la impresión de la lectura. Bajó á su cámara escribió otro papel, y se lo entregó al oficial con orden de llevarlo inmediatamente al jefe militar del puerto.

El papel decía: «Cuando España saluda, se lo contesta siempre. Aquí está un crucero español; que tenga ó no los cañones necesarios para representar escuadra, tiene los suficientes para bombardear ese puerto si antes de quince minutos no saluda á nuestra bandera».

No hubo necesidad de los quince minutos.

A las cinco empezaron á contestar los fuertes de la plaza con veinte cañonazos de rendida cortésia...

Noticias

Desde el día 23 del actual al 31 del mismo queda abierto en la administración de consumos de esta capital, el pago del cuarto trimestre de los conciertos señalados á los habitantes del extrarradio por dicho impuesto en el corriente año económico.

Por la Delegación de Hacienda de esta provincia se cita, llama y emplaza á D. Manuel Gómez Vidal para que el día 4 del próximo mes de Junio á las once de la mañana, comparezca en dicha oficina á exponer los cargos que crea convenientes á su derecho en el expediente que contra el mismo se ha instruido por las citadas comisiones en el uso del timbre del Estado.

Habiendo terminado el plazo que señala el artículo 26 de la Instrucción para que los Ayuntamientos formen los

padrones decédules personales correspondientes al próximo venidero año económico, que con los resúmenes ó pedidos de las mismas y hojas de aclaratorias deben remitirse á la administración con arreglo á lo dispuesto en el artículo 28 de la misma, y teniendo estas oficinas que formar y remitir á la superioridad con la mayor urgencia, un estado comprensivo del número de cédulas de cada clase, que sean necesarias para su distribución, con destino al ejercicio de 1898-99, el administrador de Hacienda recurre á los alcaldes de los pueblos de esta provincia el cumplimiento de este importante servicio que espera dejarán ultimado en el plazo de cinco días; pues de lo contrario, y sin previo aviso, se les exigirá la responsabilidad en que por su morosidad hayan incurrido.

Encontrándose vacante una plaza de Práctico en el puerto de Torrevieja por fallecimiento del que la desempeñaba, y teniendo lugar el examen de los que la solicitan al mes de haber sido publicado el edicto en el *Boletín oficial*, todo el que reúna condiciones y desee obtener dicha plaza puede dirigir sus solicitudes á esta Capitanía de Puerto, acompañando de la documentación que marca la Real orden de 11 de Marzo de 1898.

Presentado en este Gobierno civil por la Jefatura de obras públicas el proyecto de carretera de tercer orden de Orihuela á Almoradí, en la de Crevillente á Torrevieja, trozo único, y visto cuanto disponen los artículos 13 y 14 del Reglamento de 10 de Agosto de 1877; el Gobernador ha resuelto abrir información pública acerca del mismo desde el 30 de Mayo, durante los cuales podrán presentar sus observaciones los particulares y pueblos interesados, sobre si el trazado es el más conveniente bajo el punto de vista administrativo, y de los intereses de la localidad ó región á que afecta la vía, y si debe mantenerse ó variarse la clasificación que á la línea se atribuye en el plan general de carreteras.

El proyecto de referencia, estará de manifiesto en las oficinas de obras públicas de la provincia, instaladas en el Barrio de Benaldís.

Mañana tendrá lugar la elección parcial de un diputado provincial por el distrito de Novelda-Monovar.

El candidato es D. Eduardo Carratalá Gernande.

Habiendo el Sr. General Gobernador Militar y el Sr. Comisario de Guerra de esta plaza, acordado al Gobierno civil en queja de que algunos A.oides de la provincia se niegan á facilitar los sellos que regían en Ultramar por inutilizados en campaña, las razones de que se tienen perfecto derecho, con arreglo á las Reales órdenes de 22 de Octubre de 1897 y 27 de Abril último, el Gobernador ha dirigido una energía ordenar á los alcaldes comendados con cartillas severamente si faltan al cumplimiento de la ley.

En la Capitanía general de Valencia se ha recibido una real orden participando que el capitán de la escuela de reserva de infantería D. Antonio Soler Mejía no puede desempeñar el cargo de jefe de municipales de Alicante, por oponerse á ello la real orden de 16 de Diciembre de 1895.

Habiendo desaparecido la causa que movió la suspensión de las oposiciones á una plaza de Ayudante número vacante en la Escuela Superior de Comercio de Alicante, y de acuerdo con lo ordenado por el Rectorado de este distrito universitario, se anuncia que aquellas continuarán á las tres de la tarde del día 23 del actual en el salón de actos de la Escuela de Comercio, debiendo comenzar el primer ejercicio el opositor D. Carlos Llopis Bayne, á quien corresponde según sorteo verificado el día tres del corriente.

Después de almorzar y comer
Certifico que sufriendo del estómago, presión de muerte y horribles cólicos, hice uso de las píldoras antidiapépticas del doctor Heinselman; y que estoy radicalmente curado, después de haber sufrido con jaquecas de esas dolencias.

Mi admiración y reconocimiento, hácia estas píldoras es tanto mayor, cuanto que pasando una vida miserable de sufrimientos nunca encontrado otro remedio que me curase ó aliviara. Con verdadero entusiasmo y placer firmo esta declaración.

Joaquín C. Mandosá. Negociante por mayor. (Firma legalizada).

OBSERVACION.—Las píldoras antidiapépticas del Dr. Heinselman, purifican la sangre consiguiendo todos los efectos de los medicamentos más interesantes y son de un valor insuperable para la curación de las enfermedades nerviosas, impotencia, dolor de cabeza, estómago, indigestión, dispepsia, biliosidad, inflamación intestinal, almorranas, y demás desarreglos de la visceras interior.

Una sola dosis de las píldoras antidiapépticas del Dr. Heinselman es bastante para asegurar el sueño y una buena noche de descanso. Estas píldoras aliejan los pensamientos tristes y los abatidos.

mientos, confiriendo una seguridad á la suelta y actividad al cuerpo, que difícilmente se olvidan una vez experimentadas.

De venta en todas las Farmacias Depósito en Alicante: Farmacia de BENEY, Caja, 3 90 pesetas.

Si queréis que vuestros hijos no sean afortunados, ni racionales, ni pudesan gozarse de carne, ni tengan ninguna aflicción cutánea y el día de mañana sean unos ciudadanos de naturaleza rebusta, administradles el

Jarabe de rábano fedado preparado por el doctor Soler y Sánchez, según la fórmula de Mr. Travin que reemplaza con ventaja al aceite de hígado de bacalao y es muy agradable al paladar.

No lo dudeis: ningún preparado muestra las ventajas que éste para los niños; pues ellos se encargan de pedirlo cuando lo han probado una sola vez.

El frasco 2 pesetas en la farmacia de su autor, San Cristóbal, 12, Alicante.

Ningún medicamento es tan eficaz para curar los catarros crónicos y recientes como las

Pastillas balsámicas del doctor Soler y Sánchez.

Estas pastillas llevan más de cien años de existencia y su bondad es reconocida por todo el mundo. No llevan calientes energicos como algunas otras que toda su eficacia estriba en esto.

Nuestras pastillas no tienen en su composición más que bálsamo de térd perfectamente purificado.

Su precio es dos reales en la farmacia de su autor, doctor Soler y Sánchez, plaza de San Cristóbal, 12, Alicante, teléfono número 28.—4

Por el Sr. Delegado de Hacienda se ha dirigido una circular á los Ayuntamientos de esta provincia para que verifiquen dentro del mes actual ingresos de importancia por consumo.

En vista del brillante éxito que obtuvo «Tierra Baja», en el teatro «Caldorón» el domingo último, se ha dispuesto á petición de muchos señores, que se repita mañana.

Acompañada de sus hijos, esta tarde ha marchado á Orihuela, donde fija su residencia, la distinguida señora doña Carmen Pastor, viuda del coronel que fué del R. gimnasio de la Princesa don Manuel Aguilera.

Mañana amenizará el paseo de los Mártires la brillante banda del Regimiento de la Princesa, ejecutando un escogido programa.

Anteayer tarde, en la calle de Preciados en Madrid, fué atropellado por un omnibus de Oliva, quedando muerto en el acto, un niño que marchaba con su madre.

El infeliz niño se llamaba Joaquín Abela y Más, era hijo de José Ramón Abela y de Rosa Más, contaba treinta y dos meses de edad y había nacido en Crevillente (Alicante).

Anoche fueron retenidos por la guardia municipal, dos sujetos por supuestos autores del robo de varias balas de trapo de los que hay depositados en el muelle de costa.

El importe de los trapos robados asciende á unas mil pesetas.

REGISTRO CIVIL
Desde las doce del día de ayer á igual hora del de hoy, se han hecho las inscripciones siguientes.

NACIMIENTOS
Eduardo Burgo Bosch, Manuel Herrera Figueras, Ricardo Gil Jerez, Carmen Aznar Blancas.

DEFUNCIONES
Matilde Rovira Colea, Francisco García Loreca, Rosario Miguel Mingot.

MATRIMONIOS
Francisco Segura con Isabel Alemán.
Francisco Barberá con Teresa Corbi.

Para el próximo lunes están citados para el juicio de exenciones los mozos correspondientes al pueblo de Monóvar.

Mañana se verificará en la plaza de toros de Valencia una corrida de toros, cuyos productos se destinarán á engrasarse la suscripción nacional.

Con objeto de presidir dicha corrida ha llegado á dicha capital el afamado diestro *Lagarajo*.

Sabemos que muchos aficionados piensan trasladarse esta noche á la ciudad de las flores con objeto de asistir al espectáculo.

Mañana se verificará en la Plaza de Toros una variada función por la compañía que dirigen los célebres artistas Canetti.

Como despedida de la compañía y para dar más realce á la función tomará parte la Tropa Jaques, con sus atrisados trabajos.

Como fin de fiesta se correrá dos bravas reses, siendo muerta á estoque una de ellas, por el *Confitero* y la otra

para que sea lidiada por los aficionados que gusten bajar al redondal.

Blanco y Negro continúa siguiéndole paso á paso la marcha de la guerra y analizando su información con trabajos artísticos y literarios de primer orden. En aquel el número del número de esta semana: *La muerte del marino* por Méndez B. Igo; *Cuentos de la guerra*, por Parés y Nueva y Huertas; *Hipótesis evolucionistas*, por Escobedo Blanco y Blanco Cori; *En Filipinas* (gambos interesantes); *La escuadra de reserva* (retrospecto y barcos); *El Ulloa en Cavite*, dibujo de Alvarez Sala; *Crónica de la guerra* (La escuadra en operaciones. El combate de Ibañeta á la Habana. Lo de Oklanau); *Chispas de la guerra* por M. del Palanca y U; *Los nuevos ministros*: Sres. Gamaz, A. Robo, L. On y Corcuera y R. Moreno Gil; *Recuerdos de la corrida patriótica* (dibujo de Escobedo Blanco); *El mundo en el bolsillo*, por Melillo G. n. n. *Un naufrago*, por M. de Lugo; *Siluetas yanquis*, por G. n. n. de Pasamonte, etc., etc.

RESTAURANTE DEL COMERCIO
Cubierto de 250 pesetas
Menú para el día 22 de Mayo

Sopa.—Juliana.
Frito.—Variado.
Entrada.—Perdices á la catalana.
Pescado.—Salva Robert.
Legumbre.—Espárragos al natural.
Asado.—Pierna de certero con ensalada.

DULCES
Mantecado.
PLATOS DEL DIA

Raviolos á la Italiana, á 1 peseta ración.
Calles á la madrileña á 75 céntimos ración.

San Fernando 21 y Mártires 31.

En virtud de permisa con D. Santiago Baglioni Leonte, ha sido nombrado registrador de la propiedad de Dolores D. Joaquín Gil de Vergara y García.

Han ingresado en esta cárcel, en donde cumplirá la pena de quince días de arresto impuesto por la autoridad gubernativa dos sujetos llamados Rafael García Conoz y Rafael López Arques.

Por la dirección general de Administración local se ha señalado el día 27 del presente mes para la celebración de la segunda subasta de la vía metálica de esta ciudad.

Movimiento marítimo
Dignos entradas y despachados en las últimas veinticuatro horas

ENTRADAS
Balandra española «San Tobado», patrón Cardona, de Cartagena.
Vapor español «Cortés», capitán Veagoy, de Valencia.
Id. id. «G. aco», capitán Senti, de Génova, y Valencia.

Bergantín italiano «Madona de il Orto», capitán Figari, de América.
Vapor español «Cabo Rojo», capitán García, de Marsella y Cecebas.
Id. id. «Nuevo Correo de Alicante», capitán Salinas, de Génova.
Id. español «San Juan de Dios», patrón Ferrández, de Cartagena.

DESPACHADOS
Vapor español «Grao», capitán Senti, para Málaga.
Id. id. «Cortés», capitán Veagoy, para Londres y escalas.
Pailebot español «Pilar», patrón Rodríguez, para Ceuta y escalas.
Balandra española «Joven Antonio», patrón B. aco, para Cádiz y escalas.

Mucho llama la atención del público la variedad de ricas telas expuestas en los escaparates del nuevo Establecimiento, LA ÚLTIMA MODA, propiedad de los Sres. Sempere y Martínez.

Siguen expuestas las novedades en sedas para vestido, y pronto se exponrán distintos géneros, que no dejarán de agradar mucho por la gran variación de ellos.

El lunes próximo zarpará de este puerto con rumbo al de Barcelona, el hermoso trasatlántico *Puerto Rico*, que en la actualidad se halla desahogado 167.000 duelas que trae consignadas á D. Juan Guardiola.

La estación del *Puerto Rico*, ha proporcionado durante algunos días ocupación á gran número de braceros.

POR LA PATRIA

Suscripción de la Suorsal del Banco de España.
ENTREGA DE HOY

Ptas. Cts.
Suma anterior, . . . 75.368 45

D. José Bono, diputado provincial, 100

TOTAL 75468 45

Ayer juró el cargo de Senador vitalicio el Excmo. Sr. Marqués del Bozoh, el cual ha regresado hoy á esta capital.

CARIDAD.—Suplicamos encarecidamente á las personas que abrigan el amoroso y noble sentimiento de la caridad, que en la calle Nueva Baja, número 19, habita una familia postrada en absoluta escasez de recursos, con que atender á las más ineludibles necesidades, encontrándose tres enfermos en la citada vivienda.

Acresedores en extremo con estos desdichados, á que se les solicita, por los que poseen más de lo necesario.

Esta mañana un sujeto completamente alcoholizado, ha promovido un escándalo en la Plaza del Mercado, insultando á varios transeúntes.

Ha sido detenido por la guardia municipal y conducido al cuartel de arresto.

Ayuntamiento.
Bajo la presidencia del alcalde señor Gadea y con asistencia de escaso número de señores concejales, celebró ayer tarde sesión el excelentísimo Ayuntamiento.

Fué aprobada el acta de la anterior.

Los asuntos de la orden del día fueron todos ellos aprobados sin discusión excepción hecha de una instancia presentada por D. Tomás Muñoz en la que se pedía fuese anulada la subasta que se celebró hace días para el suministro de los impresos y material de oficinas, la cual fué desestimada.

Así mismo se acordó que la instancia solicitando autorización para establecer un kiosko, para la comisión de ornato, y no habiendo otros asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Ha sido ascendido á capitán de navío de primera clase, el comandante de marina de este puerto.

Continúa siendo excelente el estado de la salud pública en Alicante como lo demuestra el escaso de la mortalidad.

Han ocurrido algunos casos gripales, á causa de marcada perturbación atmosférica.

También han predominado algo los reumatismos, sin graves consecuencias.

Declaraciones de Castelar

El *Graduador* da hoy cuenta de la visita de su director al ilustre tribuno D. Emilio Castelar, que se encuentra en S. x.

Habiendo de la salud del insigne orador dice, que no se halla tan quebrantado como se suponía, que duerme bien, anda sus pasos de dos horas y no hay lesión orgánica en su organismo.

Enveceñas mejorado de los dolores reumáticos que tanto le molestaban, impondiéndole algo la mano derecha, hasta el punto que ahora escribe perfectamente.

El Sr. Castelar pregunta constantemente por las noticias de la guerra, y respecto á la solución de la crisis le ha satisfecho mucho la entrada de su amigo el Sr. Gamazo.

Ha aquí algunas de las impresiones que publicó el *Graduador*:

«Había, enoantano á un auditorio de cien personas, sin desmayo y sin fatiga, haciendo con frase enérgica á una noticia que por medio de mentiras y falsedades, sin lógica ni razón, contra todo derecho y contra toda justicia, ha declarado una guerra inicua á la noble nación española».

Antestamentaba los atrevidos conceptos de Chamberlain, que han caído en España como una bomba; en Rusia, como rayo que ofende, deshonor y mate, y en el resto de Europa con gran indignación.

No es Mr. Chamberlain un hombre chapado á la antigua manera inglesa. No es wig, ni thory; es un antiguo radical, casi republicano, nacido y educado en un centro industrial de Inglaterra, con muchas vistas á la República sajona. Es un descontento, un disidente del partido liberal que dirige Gladstone, cuyos antiguos moldes rompió, como rompió los del partido conservador que dirige lord Salisbury, de cuyo Gobierno forma parte.

Ha sido una traición estocada la que ha dado á España este ministro inglés con su discurso, que puede traer una configuración universal y poner en movimiento la triple y la doble alianza; estando pesimista nuestro ilustre amigo respecto al porvenir de España con tantas colonias apetitosas, deseminadas, y con un recuerdo, tan reciente como el desastre de Cavite, falta de medios de guerra, y sobra de valor.

Dijo con arrebatadora elocuencia lo que puede suceder si Inglaterra no da una satisfacción á los Estados de Europa, y á las Repúblicas de América de origen español, cuando pidan al gobierno inglés ocaeta de las palabras de Mr. Chamberlain.

Algo habló de política interior, y por lo que pudimos entender, el Sr. Castelar se encuentra en el mismo sitio que se encontraba cuando ya formaban estado en el seno de la nación española las conquistas democráticas».

El Sr. Castelar se propone pasar unos días en Aspe al lado de su antiguo secretario D. Ginés Alberola, y visitar los pueblos de Elda y Petrel para recordar los días de su infancia.

También proyecta venir á Alicante y estar cuatro ó seis días en la finca que en la huerta posee el acudalado banquero D. Ramón Vidal marchando luego á Denia.

Carta de Madrid
20 Mayo 1898.

Señor Director de LA CORRESPONDENCIA DE ALICANTE:
Muy señor mío:

La ilustre maría española acaba de cesinar un acto hermoso, sublime y de extremada pureza, que ha merecido el unánime elogio de todos los potentados europeos y la intranquilidad y el pánico de los norteamericanos, que apagar de su numerosa flota no ha sabido impedir que los barcos españoles entron en Cuba, resultando á través las constantes evoluciones realizadas por la escuadra yankee para impedirlo.

Esta y la presentación á las Cámaras del nuevo gobierno, han sido las notas del día.

Respecto de la primera, los elogios al general Cervera eran generales por haber sabido burlar con tanta maestría las miradas sospechosas de los norteamericanos, que no teniendo valor ni energías para una lucha en igualdad de condiciones, buscaba el medio de encontrar un aliado análogo al de Cavite, prevaliéndose de una considerable ventaja numérica.

Entre los mismos que comentaban este glorioso éxito militar, se acogía la noticia de que acoche mismo la escuadra española había salido de Santiago de Cuba con rumbo desconocido, haciéndose con este motivo cálculos y conjeturas que pueden resultar gratuitas y desprovistas de fundamento.

Me lógico que la ansiedad aumenta hasta conocer el resultado definitivo de la misión que persiga nuestra escuadra; pero hay que esperar confiadamente que el ilustre general Cervera sabrá obtener un nuevo triunfo sobre los yankees que sirva de base para el mantenimiento íntegro de nuestros territorios en Cuba y Puerto Rico.

La presentación del nuevo gobierno á las Cortes ofrecía el especial interés de oír cómo el Sr. Sagasta explicaba el hecho de que los nuevos ministros no se hicieran solidarios de los actos realizados por el anterior gobierno, y por consiguiente, de alguno de sus compañeros; y como el actual gabinete era continuación de la política del anterior, aquella había fracasado en concepto del Sr. Gamazo.

Como el asunto tenía difícil explicación, el presidente del Consejo no ha podido dar una contestación muy convincente á la pregunta que en el Congreso le ha dirigido el Sr. Romero Robledo, por consiguiente, este ha considerado oportuno anunciar una interpelación sobre el asunto, con objeto de tratar esto con mayor amplitud y obligar al Sr. Gamazo á que declare de una manera concreta que es lo que representa dentro del actual gobierno y cuál es el programa que ha de desenvolver este, pues para algo se debe haber hecho la crisis que á su juicio tiene todos los caracteres de política.

Esta mañana firmó S.M. la Reina un decreto sobre litigos.

El Sr. S. gasta al salir de Palacio usaba dijo de interés, como notase, que mañana llega á Madrid el Sr. León y Castillejo. El ministro de Marina señor A. Robo usaba también en Pala no con el exclusivo objeto de informar á S.M. personalmente de los detalles de la llegada de nuestra escuadra á Sanigo y de la impresión que ha causado en toda América el hecho de haber llegado á dicho punto sea encontrar á las dos escuadras yankees que salieron á cortar el paso á nuestros distinguidos marinos.

Este acto de pericia que demuestra los profundos conocimientos de Cervera no solo ha impresionado al continente americano si no también al europeo.

Mucho se habla respecto al resultado de la conferencia que tendrá el presidente del Consejo con el Sr. León y Castillejo; pero apesar de saberse que nuestro embajador en París ha renunciado definitivamente la cartera de Estado, el señor Sagasta parece que aún abriga esperanzas de convocarlo.

Senado.—Se abrió la sesión á las tres. En el banco azul rode el Gobierno. El Sr. Sagasta pronuncia un discurso en el que se ocupa de la crisis y de la guerra en tonos patrióticos, fijando finalmente la política del nuevo Gobierno que es la misma del anterior; este es la guerra por la guerra.—En la pas—ñada el Sr. Sagasta no la obtenemos desorramente el Gobierno no la acepta. El conde de Peña Ramiro reaga al Senado, felicita al Sr. Cervera lo cual se acuerda. El ministro de Marina saluda al Senado y felicita al jefe de la escuadra, haciéndose de él elogios merecidísimos. Termina diciendo que las colonias serán siempre españolas. El señor Sanchez Toza pide al Gobierno cite la forma que crea más oportuna para plantear el debate sobre el libro Rojo. El señor Sagasta dice que está dispuesto á dar cuantas explicaciones se le pidan sobre el asunto.

Se levanta la sesión.

PERPEN.

Primeras Medallas Y DIPLOMAS de las EXPOSICIONES de BARCELONA PARIS, NAPOLES

FABRICA DE SOMMIERS Y ALMACEN DE MUEBLES

Gran surtido en camas de madera de haya, nogal y caoba, de hierro INGLESAS Y DEL PAIS

Sillerías y muebles de todas clases

F. CLEMENT

Mendez-Núñez, núm. 4, Alicante

ESPAÑA Y LOS EE.UU.

LA GUERRA

SERVICIO TELEGRÁFICO

propio de «La Correspondencia».

Ministro enfermo.—El general «Cervera»—Fleetas benéficas
Madrid 21 (12:10 madr.)

Telegramas recibidos de Berlín dicen que el exconde Bismarck se halla enfermo de grandísimo cuidado.

Toda la prensa extranjera tributa grandes elogios al almirante Cervera, aplaudiendo la táctica y evoluciones de la escuadra española que ha sabido burlar a las escuadras yanquis.

Algunos periódicos dicen que el almirante Cervera puede figurar entre los marineros en primera línea, y que su valor y sus méritos son tan grandes, como la incapacidad del almirante americano Sampson.

El lunes próximo darán comienzo en París las fiestas organizadas por la juventud francesa a beneficio de los heridos españoles.

Declaraciones del gobierno
Madrid 21 (12:10 madr.)

En el Congreso, el ministro de Fomento Sr. Gamazo, declara que el gobierno hará grandes economías, excepto en los departamentos de guerra y marina, añadiendo que el ministro de Hacienda no seguirá más programa económico que el aconsejado por las circunstancias.

A la pregunta hecha por el Sr. Salmerón, de si se había modificado la política de la autonomía, contesta que solo lo han interrumpido los yanquis con sus intrusiones en los asuntos de la isla, que ha terminado con la guerra.

El debate político ha terminado.

La miseria en Italia.—Disposiciones del Gobierno.—El Banco italiano en favor del Comercio.
Madrid 21 (1 madr.)

El hambre y la miseria que aquejan a multitud de familias en Italia, son en estos momentos objeto de estudio por parte del Gobierno italiano.

En el consejo de ministros se discute un proyecto de decreto en virtud del cual se concede por el Estado a las familias que se hallen refugiadas en las ciudades y pueblos, una cantidad diaria de cincuenta

céntimos de lira a la mujer; veinticinco céntimos a cada hijo menor de 15 años de edad, y veinticinco céntimos a cualquier otra clase de trabajo.

El estado de guerra será discutido y aprobado por el gobierno, en el plazo más breve posible.

El Consejo de Administración del Banco italiano, ha de liberado respecto a la necesidad de adoptar medidas que favorezcan eficazmente al comercio, tan necesitado en las actuales circunstancias de protección.

Catástrofe en Cartagena

Explosión de pólvora.—Pánico.—Las primeras noticias.—Muertos y heridos.—Las autoridades.—Auxilios.—Duelo general.—Inhumación de las víctimas.
Madrid 21 (1:15 madr.)
» 21 (1:40 madr.)
» 21 (3 madr.)

Telegramas recibidos de Cartagena, dan cuenta de haber ocurrido una terrible explosión de pólvora en el castillo de San Julián.

A las doce se oyeron con pequeño intervalo dos explosiones, la primera menos fuerte que la segunda, que fué tremenda.

Resulta que la catástrofe se verificó en el taller de carga de proyectiles en cuya tarea se hallaban ocupados varios artilleros y muchos paisanos.

Las autoridades civiles y militares se trasladaron inmediatamente al lugar del doloroso suceso, adoptando prudentes y acertadas medidas.

Acto continuo se procedió a la conducción de los heridos al hospital de la plaza, en donde son curados solícitamente por los médicos militares y civiles que se han prestado desde luego a ello.

De los datos adquiridos hasta ahora, van curados sesenta y nueve heridos, de los cuales la mayor parte lo son desgraciadamente de gravedad, y han sido recogidos once cadáveres,

de entre ellos cinco soldados de artillería y los restantes paisanos.

La voladura en opinión de los peritos debió producirse por efecto del choque de un proyectil con la pólvora prismática, con la que se estaban cargando proyectiles.

La explosión ha producido desperfectos en el castillo de San Julián.

Un trozo de muralla antigua de la fortaleza, se ha desplomado, así como también se han hundido algunos talleres, quedando otros muy resentidos.

En el lugar del siniestro había almacenada una cantidad mayor de dos toneladas de pólvora.

La autoridad militar ha comenzado a instruir las primeras diligencias, y según el unánime sentir, el hecho ha sido a todas luces casual.

A distancia se han hallado restos humanos, y uno de los cadáveres fué recogido sin cabeza.

La población se halla presa de vivísimo pesar por tan terrible desgracia y el duelo es general y unánime.

Esta tarde se verificará el entierro de las víctimas, que será costeado por el Ayuntamiento.

A este funebre acto concurrirán todas las autoridades y el pueblo de Cartagena en masa.

Varias noticias
Madrid 21 (1:30 madr.)

Participan de la Habana que las Cámaras insulares se disponen a reanudar las sesiones.

El dique flotante de dicha capital en la actualidad está funcionando perfectamente.

Esta noche regresará el contralmirante de la escuadra de reserva Sr. Cámara.

Se asegura que lleva instrucciones concretas del ministro de Marina.

Al ser detenido esta noche por la policía el autor del asesinato del agente Alfaro, se suicidó disparándose un tiro de revolver.

En el ministerio de Marina se asegura que la escuadra española continúa en Santiago de Cuba, pero se han recibido telegramas particulares comunicando que ha salido de dicho puerto.

Noticia desmentida.—Robo en un tren.—Resquias
Madrid 21 (3 madr.)

Un periódico alemán ha vertido la especie de haber cense-

tado un tratado Austria y Rusia referente a la rectificación de los Balcanes.

En los círculos oficiales se desmiente semejante afirmación, pues las dos citadas naciones acatan hasta hoy los acuerdos del tratado de 1878 de Berlín.

Dioca de París, que de un furgón de un tren en marcha, ha sido robada la cantidad de medio millón de francos en dinero y otros valores.

Créese que los ladrones debieron penetrar en el furgón antes de la hora de partida permaneciendo ocultos.

La policía activa las gestiones para lograr el descubrimiento de los criminales.

Ministro indispuesto.—Incendio en una fábrica.—Entusiasmo en la Habana.
Madrid 21 (3:10 madr.)

Continúa dispuesto el ministro de Gracia y Justicia señor Groizard.

Telegrafían de Barcelona que se ha declarado un terrible incendio en una fábrica de grasas de San Martín de Provençals, quedando destruida casi por completo.

No se sabe hasta ahora si han ocurrido desgracias.

Las pérdidas materiales son considerables.

Comunican de la Habana que sigue el entusiasmo en aquella capital con motivo de la feliz llegada de la escuadra española a Santiago de Cuba.
En espera de la escuadra—Que se confirme
Madrid 21 (4:50 m.)

Por orden del gobierno ha salido de Aden para Suez, el vapor «San Esteban», que conduce a Filipinas 50 torpedos para la defensa de la bahía y que salió de Barcelona antes de los sucesos de Cavite.

En Suez esperará la llegada de la escuadra que marcha a Filipinas.

Se insiste que la escuadra que manda el contralmirante Cámara, formada del «Pelayo», «Carlos V.», tres destructores, tres torpederos, los cruceros auxiliares «Patriota» y «Rápido», el «Destructor», el aviso «Gracia» y varios trasatlánticos, zarpará el lunes próximo para Filipinas.

La escuadra española.—De política
Madrid 21 (5 m.)

En la Habana ha circulado el rumor de que la escuadra española ha zarpado del puerto de Santiago de Cuba con rumbo desconocido.

El gobierno ha autorizado al capitán general de Puerto Rico Sr. Macías para que desmienta la noticia de que nuestra escua-

dra abandona el mar de las Antillas.

Las mineras de Unión Conservadora de ambas cámaras han acordado seguir con el actual gobierno la misma conducta que con el anterior.

Que se confirme.—Expectación.—De viaje
Madrid 21 (5:15 m.)

Se asegura que el gobierno ha recibido importantes telegramas de Cuba, referentes a las próximas presentaciones de los señores Máximo Gómez, Calixto García y otros.

Se afirma que el general Blanco ha dirigido al gobierno consultas para llegar a la paz en Cuba.

Un telegrama recibido de la Habana dice que hay gran expectación sobre el inmediato resultado de las negociaciones que se siguen para concluir la paz.

Hay en espera en Madrid el señor León y Castilla.

De la Habana
Madrid 21 (5:15 m.)

HABANA.—Se ha formado un regimiento compuesto de dos mil voluntarios del Camagüey.

Carra de Corral Falso, treinta tiradores batieron una parti rebelde en un día de diez muertos al enemigo.

Los barcos yanquis se proponen estrechar el bloqueo.

La llegada del «Montserrat».
Madrid 21 (5:30 m.)

Telegrafían de la Coruña que anoche a las nueve fundó en aquel puerto procedente de la Habana el trasatlántico «Montserrat».

Dicho vapor ha conseguido otra vez burlar el bloqueo de los buques yanquis. En los muelles había un gentío inmenso.

El entusiasmo ha sido indescribible.

El valiente capitán del «Montserrat» Sr. Deochamps fué ovacionado.

Grave.—Nuevo encuentro naval
Madrid 21 (11:45 m.)

Continúa gravísimo el general Ben mídez Reina. Los médicos temen un funesto desenlace.

Telegramas recibidos de la Habana dicen que en Navitas (Puerto Pichipe) han sostenido un encuentro dos escuadras españolas con el crucero yanqui «Montgomery».

Después de vivo cañoneo, el crucero americano se dio a la fuga, habiendo sufrido algunas averías.

Opinión del Sr. Long.—Reconcentración de buques yanquis en Santiago de Cuba
Madrid 21 (12 m.)

WASHINGTON.—El secretario de marina de los Estados Unidos Sr. Long ha dado algunas noticias para que marchen a aguas de Santiago de Cuba las escuadras que mandan Sampaio y Schley, con objeto de impedir la salida de nuestra escuadra.

También ha manifestado que el ataque a dicho puerto es imposible, por su posición topográfica y estratégica.

Atención a dichos órdenes, se han visto ya doblar punta Misol las naves de Sampson.

Advertencia

A la hora de entrar en prensa nuestro periódico, no hemos recibido los telegramas de la tarde.

El vapor ruso «TITANIA»
Saldrá de este puerto el 27 del corriente, añadiendo carga para Cádiz.

Consignatarios Sres. Vizcaino Hermanos, San Fernando, 86.
Los 3 Hermanos Consell

Saldrá de este puerto directamente para BURDEOS el 25 del corriente.

Para fletes y demás informes dirigirse a un consignatario en Alicante, Auguste Sempé, Babel 2 y Plaza de Isabel II.

Consell Hermanos
Saldrá de este puerto directamente para BURDEOS, el 22 del corriente.

Para fletes y demás informes dirigirse a un consignatario, Auguste Sempé, Babel 2 y Plaza de Isabel II.

Instituto de vacunación

Riego 12, Alicante
Se vacuna directa de la ternera de tres a seis de la tarde y de tubo con linfa fresca de diez a doce de la mañana.

Por una vacunación directa de la ternera, 5 pesetas.

Por una id. id. de tubo, 2'50 pesetas.

Por una id. id. id. domicilio, 4 pesetas.

Por una id. id. llevando la ternera a id., 20 pesetas.

Por varias vacunaciones DIRECTAS en un mismo domicilio, a 5 pesetas, a excepción de la primera que será de 20 pesetas.

Se venden tubos de linfa fresca
A PSETA

Compra y venta de muebles usados
INFANTA, 11, esquina a la de Zaragoza.

Pianos
Armonios, pianos a manubrio, ventas, cambios y alquiler, instrumental de banda y orquesta.

Música y papel pintado de todas clases. Reparaciones y reparaciones.

Profesor de guitarra por música en esta casa.

ANTONIO FALCÓ
Plaza de la Constitución 11—Alicante
Imp. de Galdó Chapuli Hermanos

LA BARCELONESA
MAYOR 39.

MORA HERMANOS

LA BARCELONESA
SAN NICOLÁS 1.

Este acreditado Establecimiento está dedicado a los extensos ramos de Ferretería, Quincalla, Batería de Cocina, Perfumería, Juguetería, Artículos de Piel, Plata Meneses, Metal Blanco, Armas de fuego, Cocinas económicas y Arcas para valores; a precios reducidos.

Azúfre gris de Biabaux

MINERAL FRANCES
Premiado con medalla de oro y de plata en las Exposiciones Universales e Internacionales de Avignon, 1890.—Lyon, 1894.—Brisles 1895 y Montpeller, 1896.

El favor creciente dispensado por los agricultores todos de esta región, se comprende por la buena calidad de este azúfre que es considerado como el rival para la destrucción radical de las enfermedades de la Vidia, Oidium, Mildew, Anthracosis, etc....

Único contra las hormigas, pulgones, Orugas y otros insectos.

Diríjase los pedidos a D. Antonio García Soler, Avenida del Doctor García, 4, Alicante, Representante de la Compañía Minera de Biabaux en las provincias de Alicante, Murcia, Almería y Ciudad Real.

Linea Conseil

Servicio fijo entre Burdeos, Rouen y Alicante, asegurado por los diez grandes vapores «Jeanne Conseil», «Conseil», «Hermanos Conseil», «Ives Conseil», «Alphonse Conseil», «Moka», «Les 3 frères Conseil», «Conseil frères», «Auguste Conseil», «Theodora Conseil», «Consignatario: Auguste Sempé, plaza de Isabel II, núm. 6.

CALLISTA

MENDEZ NUÑEZ, 4

Saldrá de este puerto el 25 del corriente para Rouen.

Para fletes y demás informes, dirigirse a un consignatario en Alicante, Juan Guardiola, San Fernando, 9.

Ministerio de Cultura 2006

Y acercándose al oído de Enrique le dijo algunas palabras en voz baja. El rey de Navarra se ocultó inmediatamente entre las cortinas del lecho.

Margarita saltó entre tanto con la agilidad de una pantera al gabinete en que esperaba La Mole entregado a la mayor oscuridad, la abrió y cogiendo su mano y apretándosela:

—¡Silencio! le dijo acercándose tanto a su rostro que le perfumó con su aliento. ¡Silencio!

Volvió enseguida a su alcoba, cerró la puerta, se despojó, cortó con un pañal los lazos de su vestido y se tendió en la cama.

Ya era tiempo; la reina Catalina tenía llaves para todas las puertas del Louvre, y en aquel instante se oía sonar una en las cerraduras.

—¿Quién anda ahí? preguntó Margarita mientras que su madre apostaba en la puerta a cuatro caballeros que formaban su comitiva.

Y como aterrada por aquella brusca irrupción en su alcoba, saltó Margarita de la cama, y salió de entre las cortinas vestida con una bata blanca. Al reconocer a su madre apareció en su rostro una sorpresa tan bien imitada que engañó a la misma florentina; la reina de Navarra se dirigió a besarla la mano.

CAPITULO XIV

Segunda noche de bodas

La reina madre pasó con suma rapidez una mirada en torno suyo. Los chopines de terciopelo colorados al pie de la cama, los vestidos de Margarita desmenuados sobre las sillas, las repetidas veces que la reina de Navarra se rastrojó los ojos como para desterrar el sueño, concenieron a Catalina de que realmente había despertado a su hijo.

Sonriéndose entonces con la satisfacción de una persona que ve realizados sus proyectos, cogió un sillón y dijo: —Sentémonos y hablemos Margarita.

—Ya os escuchó, señora, contestó la joven.

—Hora es, repuso Catalina cerrando los ojos con esa lentitud peculiar a los que reflexionan y a los que disimulan profundamente, hora es, hija mía, de que sepáis las cosas que nuestro hermano y yo tenemos de veros felices.

Para el que conociese a Catalina este exordio terrible.

—¿Que irá a decirme? pensó Margarita.

—¿Ois, señora? dijo Matilde con terror.

—¿Tan pronto murmuró Margarita.

—¿Abro?

—Espera. Puede que sea el rey de Navarra.

—¿Oh señora! exclamó La Mole, recordando las fuerzas al escuchar aquellas palabras que Margarita pronunció sin embargo en vóstan baja que confiaba en que sólo Matilde las hubiera oído; señora, os lo suplico de rodillas, escádmeme de aquí; si, ¡muerto ó vivo!

—¿Fues bien hablaré y luego que haya hablado, no podréis menos de echarme; es lo que deseo.

—¡Callad, infeliz! dijo Margarita sintiendo un indefinible encanto en escuchar las palabras del joven. ¡Callad!

—Señora, repuso La Mole, que sin duda no halló en el acento de Margarita el rigor que aguardaba; señora, lo repito, desde este gabinete se oye todo. ¡Oh! no me déis una muerte que no se atreverían a inventar los más crueles verdugos.

—¡Silencio! ¡silencio! dijo Margarita.

—¡Oh! ¡no tenéis piedad, señora! ¡nada queréis entender! ¡No habéis comprendido que os amo...

—¡Silencio, cuando yo lo digo, interrumpió Margarita cubriendo con su fresca y perfumada mano la boca del joven el cual la cogió y la aplicó a sus labios.

—Pero... mrmuró La Mole.

—No hay pero que valga. ¿Qué rebeldes este que no quiere obedecer a su reina?

—¿Me habéis enviado a llamar, señora? dijo Enrique a Margarita.

—Sí, señor. ¿Ha recibido V. M. mi carta?

—No sin cierta sorpresa en verdad, contestó el rey de Navarra, mirando en torno suyo con una desconianza que presto se desvaneció.

—Y no sin cierta inquietud, añadió Margarita.

—No puedo menos de confesarlo. Sin embargo, aunque me veo rodeado de encarnizados enemigos y de amigos quizá más temibles todavía, me acordé de que una noche vi brillar la generosidad en vuestros ojos, que fué la noche del día en que nos casamos; de que otra noche vi lucir en ellos la este de la del valor, y esta otra noche fué la de ayer, día señalado para mi muerte.

—¿Y qué pensabais entonces? dijo Margarita sonriéndose, interin procuraba Enrique adivinar, mirándola, sus serenos intenciones.

—Recordando todo esto, y al ver el papel en que me indicabais que viniese, dije para mí: sin amigos, prisionero y desarmado, un solo medio le queda al rey de Navarra para morir con lustre, para recibir una muerte que ante la historia en sus páginas, y es morir vendido por su mujer. Por eso he venido.

—Mucho ha de variar vuestro lenguaje, respondió Margarita, cuando sepáis que cuanto en este momento ocurre os obra de una persona que os ama... y que os ama.

—Casi hicieron retroceder a Enrique estas palabras. Sus parados y penetrantes ojos interrogaron con curiosidad a la reina por entre sus negros párpados.

—Tranquilizáos, dijo la reina sonriéndose. No tengo la presunción de creer que sea yo esa persona.

—Sin embargo, señora, repuso Enrique. Vos sois quien me habéis dicho que...

